

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:10

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 27 de Mayo de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Cortarán luz tres horas.

+Racionamiento de energía será en horas de más demanda, pero lo suspenderán el fin de semana.
+Contraloría revisará otra vez el contrato con Unión Fenosa, para determinar si esta ha cumplido con lo acordado.

+Sacan madera para evadir la moratoria.

+Una moratoria general al corte de madera preciosa y blanca, anunciada por el presidente Enrique Bolaños el miércoles en el municipio de Rosita, ha provocado grandes movimientos en las carreteras de la Región Autónoma Atlántico Norte (RAAN), donde las rastras trasladan a Bilwi (Puerto Cabezas), madera en rollo y aserrada para exportarla.

+El país al filo de la navaja con FMI.

+El Gobierno de Nicaragua tiene los días contados para lograr el consenso con el parlamento y acordar la agenda necesaria para destrabar el programa económico con el Fondo Monetario Internacional (FMI), que le aseguraría este año un flujo de 175 millones de dólares de la cooperación internacional.

+Agricultores exigen banco de fomento.

+Cientos de productores de diferentes regiones de Nicaragua marcharon ayer hasta la Asamblea Nacional, para exigir a los diputados la creación de un banco de fomento y desarrollo, que estimule la producción agropecuaria.

El Nuevo Diario

+No hay racionamiento

+Entresa pide responsabilidad a generadoras, distribuidora y medios de comunicación
+Humberto Salvo explica que aunque Geosa apague, Nicaragua seguirá iluminada
+Fenosa también descarta racionamiento, y Red dice que es parte de los mismos "chamarrazos"
+Piden que se cancelen los PPA y crece movimiento de firmas y manchas de medidores

+Cae red que abusó y violó a 9 bebés y niños

+Entre las víctimas figuran cinco pequeños de entre doce meses y dos años
+Hay cinco detenidos, y el suceso ha conmovido a la opinión pública mundial

+Pinchazo con VIH y drama estremecedor

+Dolorosa historia de enfermera nicaragüense
+Accidentalmente se contaminó con el mortal virus y ahora ni el Minsa ni el INSS quieren verla
+En la actualidad es objeto de estigmatización por parte de sus compañeros de trabajo que consideran que es un riesgo que ella continúe laborando en la misma unidad de Salud que ellos

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:10

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

El test Posada Carriles.

“El Gobierno estadounidense debe resolver este problema de manera tal que para la opinión pública internacional quede completamente claro que no hace diferencias entre “terroristas buenos” y “terroristas malos”, como sí lo hacen el régimen cubano y la izquierda internacional, que condenan el terrorismo que sufren los regímenes comunistas o procomunistas pero justifican el que se practica contra Estados Unidos y sus aliados. De manera que también Cuba debe ser presionada para que entregue a los terroristas de otros países a quienes ha acogido como si fuesen héroes. En todo caso, aunque Fidel Castro no entregue a “sus” terroristas, Estados Unidos debe extraditar a Posada Carriles. Estados Unidos tiene que demostrar con este caso que para los países y personas genuinamente democráticos, el terrorismo y los terroristas son igualmente criminales, quienes sean y de donde sean”.

Caricaturas

La Prensa

Coronel Kautz



El Nuevo Diario

ENCERRADO EN UN CÍRCULO VICIOSO.

PACTO
DIALOGO

pxmolina@turbonett.com

Opinión

La Prensa

Defensoría de las audiencias. (Guillermo Rothschuh Villanueva)

“El tema de la defensoría de las audiencias se viene imponiendo como una necesidad a lo largo del continente americano. Aunque de manera pausada cada día más medios de comunicación asumen su nombramiento como una muestra irrefutable de sus compromisos con las distintas audiencias. Este giro es notable. Evidencia una nueva conducta. En América Latina la defensoría ha comenzado a abrirse paso lentamente durante los últimos quince años. Sin embargo, su proceso de aclimatamiento ha sido constante y progresivo. Entre los dueños de medios, salvo raras excepciones,

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:10

PAG - 3 -

existe el convencimiento de la necesidad de su existencia. La creación de las defensorías ocurrió fuera de nuestro entorno en época de crisis de los medios. Hoy para su nacimiento no es necesario que esto acontezca. En las condiciones por las que transita el periodismo nicaragüense, cuyos márgenes de credibilidad son muy altos, la creación de la figura de la defensoría se vuelve una necesidad impostergable. Sería una muestra palpable de apertura de los medios y una señal inequívoca de que así como piden cuentas a la sociedad, están dispuestos a brindarlas. ¿Quién dará el primer paso?”.

Convención para fortalecer la unidad. (Jaime Vega Luna)

“Está todo listo para llevarse a cabo, el 5 de junio próximo, la Gran Convención Nacional del Partido Conservador, en la que se elegirán la Directiva Nacional, la Comisión de Ética y Disciplina y la Comisión Nacional Electoral. Se han escuchado voces en dirección a que se debe efectuar una negociación para que el resultado de la junta directiva, ya a manera de plancha o de otro mecanismo, sea previamente acordado “para fortalecer la unidad”. Nada más alejado de la realidad son esos llamados unitarios, que no hacen más que atentar con la democracia interna que tanto ha proclamado el partido y que el pueblo nicaragüense está siguiendo con sumo interés. La directiva no debe caer en la tentación de lo fácil, de secuestrar el derecho que tienen los Convencionales de escoger con su voto a las autoridades que, a su juicio, más le convengan. Si este partido se ha manifestado públicamente en contra del pacto libero-sandinista y la ciudadanía reclama de todas las fuerzas políticas la apertura en la selección de candidaturas el PC está en la obligación de tener una convención verdaderamente transparente”.

El Nuevo Diario

La extorsión como método de campaña electoral. (Rodolfo Pérez García)

“Todavía no ha empezado oficialmente la campaña electoral de los partidos políticos que pretenden obtener el poder en Nicaragua, sin embargo, sí ha iniciado la feroz lucha por obtener la titularidad de la candidatura presidencial a lo interno de éstos. El problema para estos señores es que, o no se dan cuenta, o se hacen los tontos, que actitudes como las señaladas pueden producirles un efecto boomerang. Finalmente, invito, más bien exijo como ciudadano nicaragüense, que en los próximos días el señor Herty Lewites convoque a una conferencia de prensa y denuncie públicamente todo lo que sabe sobre las “cositas” que le tiene guardadas al ex Presidente, que dé ya ese famoso golpe bajo, es momento de que aproveche el grado de popularidad en las encuestas, que entienda que si la gente lo prefiere es porque supuestamente es una alternativa diferente, de lo contrario ha engañado a sus simpatizantes, y lamentablemente habría que reconocer que siempre fue “zorro del mismo piñal”, la decisión está en tus manos Herty”.

Sonrisa, enigmática o subjetiva. (Ricardo Coronel Kautz)

“Quisiera hacer referencia general a los escritos políticos que últimamente ha publicado la intelectual, excelente poeta y afamada novelista Gioconda Belli, muy aclamada y admirada por mi padre. En esos escritos, entre otras cosas, se percibe un intento de minimizar y así descargar la parte de la culpa

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:10

PAG - 4 -

histórica y colectiva, de la cual tanto ella como yo estamos manchados, que le corresponde a la burguesía oligárquica nicaraguense de nuestra falta de equidad social. Me parece también notar en esos escritos el efecto de las falsas ilusiones y auto engaños creados alrededor de la Revolución Sandinista, y que cuando se presenta la realidad, aquellas inevitablemente se convierten en desilusiones y desengaños, que la poeta expresa, por ella y por muchos, con sus agudos escritos que son navaja de doble filo, que la hiere a ella y al otro, buscando y encontrando como responsables al FSLN y al individuo Daniel Ortega, de sus propias falsas ilusiones y auto engaños. Escribir, como escribió en EL NUEVO DIARIO un hijo de presidente con un sello clasista: "Daniel Ortega quiere perpetuar la pobreza; que él y otros dirigentes del FSLN sí viven como oligarcas corruptos, que son zánganos explotadores y politiqueros demagogos que viven en la más amplia opulencia; donde él es siempre rey y su esposa reina; dictador que ha destruido su país dos veces, comparándolo con Nerón y, el colmo, con el filibustero William Walker"; a quien, uno de los tíos del que eso escribe ha elevado a nivel de héroe. Nada más subjetivo y lejos de la realidad ni más cerca del insulto gratuito, la difamación y la calumnia. El FSLN y Daniel Ortega, un partido y un dirigente ampliamente legitimados por centenares de miles de votos, se defienden bien solos, no necesitan que lo haga yo aquí, aunque sí lo hago sin insultos y calumnias. Reflexionar sobre nuestro ego es doloroso y domarlo es un trauma, y más aún en un hijo de presidente, en un intelectual o la poeta de enigmática ¿o es misteriosa? sonrisa porque se sabe poseedora del Santo Grial o el "receptáculo alrededor del cual, nos dice Miguel Angel Asturias, gira todo el mundo" y es heredera, con María Magdalena, del misterio de la Cristiandad".

Nuestra posición ante la «lista negra». (Aldo Díaz Lacayo)

"Seis de los ochenta y nueve ciudadanos incluidos en la «lista negra de La Prensa» estamos demandando que el Gobierno de la República asuma la responsabilidad de su elaboración y que el diario que la publicó asuma su colusión con el Gobierno. No solamente por cuestión de honor, que sería suficiente, sino también por las implicaciones criminales que esta lista conlleva. Que la lista tiene su origen en el Gobierno es una verdad evidente. El Canciller de la República fue el primero en indicarlo con valentía, y luego los ministros aludidos por la opinión pública lo han confirmado con sus insistentes negaciones, síntoma claro de culpabilidad compartida. Desde luego, insistiremos ante todas las instituciones públicas y la propia Fiscalía que los seis nos sentimos perseguidos políticos, víctimas del terrorismo ideológico implantado por el Gobierno. Sin embargo, por la desesperada urgencia del Gobierno, sí creemos que nuestra firme posición contra la aprobación del Tratado de Libre Comercio con los Estados Unidos, el llamado TLC DR-Cafta, pudo haber sido la causa final que lo motivó a incluir nuestros nombres en la lista de supuestos corruptos y terroristas, así como la razón por la cual en su última visita a Washington solicitara su apoyo para convalidarla. Y parece que lo logró en forma indirecta, tardíamente y a medias, a juzgar por las contradicciones de las declaraciones públicas de distintos funcionarios de la Embajada norteamericana".

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:10

PAG - 5 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Presentan la propuesta de la ley de primarias. (Pág. 3 A)

+Partidos mayoritarios se muestran renuentes a aceptar una ley que les obligue a celebrar elecciones internas.

+Iniciativa deberá enfrentar voluntad del PLC y FSLN en la Asamblea Nacional.

+AN reforma el Presupuesto de la República. (Pág. 3 A)

+El parlamento aprobó ayer, con trámite de urgencia, una reforma a la Ley Anual del Presupuesto General de la República de 2005, que sugiere una partida adicional de 20.5 millones de córdobas para subsidiar el transporte colectivo de Managua, por un período de tres meses.

+Hospitales no tienen Plan B. (Pág. 6 A)

+Para enfrentar un racionamiento energético y garantizar la atención de los servicios básicos de salud.

+Arzobispo de Managua advierte que apagones serían dramáticos.

El Nuevo Diario

+Brenes propone alternativa al diálogo. (Pág. 3 A)

+Que reinicien Gobierno, PLC y FSLN, después que se integren otros.

+Leal: "De todas maneras no están nombrando a nadie".

+“En Estados Unidos ya los hubieran destituidos”. (Pág. 4 A)

+Ex congresista Ballanger acusa a magistrados del CSE.

+Alcaldes cierran filas contra las concesiones. (Pág. 8 A)

+Mific cedió todos los municipios de Boaco.

+Autoridades municipales no han sido tomadas en cuenta * Transnacionales están dejando el territorio horadado

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE RADIO (ANOCHE)

RADIO Ya

Programa: **El Super Reportero**

Presentador: Sergio Miranda.

Tema: Giras de Daniel Ortega, transmisión de canciones.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:10

PAG - 6 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TELEVISION (ANOCHES)

Canal 99

Programa: **Entrevistas CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: José Adán Aguerrí (Presidente de la Cámara de Comercio), Azahálea Solís (Comité Nacional Feminista)/Edwin Castro (Jefe de la bancada sandinista)

Tema: Propuesta de tregua por nicaragua/Diálogo nacional.

Castro exhortó e hizo una invitación al Presidente de la República y a la delegación del Gobierno, que el miércoles a las 3:00 PM se sienten para ver si logran ponerse de acuerdo en algunos temas de importancia inmediata, como la elección de las autoridades de la SISEP, INPRUR, la crisis energética, el problema del transporte y el Banco de la producción. El diputado sandinista no coincide en la propuesta de dar una tregua por Nicaragua, esto porque según Castro lo que se necesita es acelerar decisiones, no hacer tregua de decisiones, así mismo la crisis exige que se tomen decisiones audaces, rápidas y en consenso.

Aguerrí externó que quieren encontrarse en un país en el que se tenga un sistema institucional que sea estable, que no sea un sistema institucional que se este dedicando únicamente a trabajar respondiendo a crisis. Agregó que lo que le están pidiendo tanto al Ejecutivo como a la Asamblea y a los partidos políticos es que se deponga, en este momento, la posición de partido, la posición de Ejecutivo y piensen en Nicaragua. Por su parte Solís coincidió que el punto principal es colocar en el centro del debate a Nicaragua deponiendo los intereses particulares. Consideró que el Diálogo que hay entre las 2 partes y el Gobierno, no representa toda Nicaragua.

Canal 11

Programa: **Causa común**

Presentador: Eduardo González

Invitados: Lombardo Martínez (Ex embajador de Nicaragua ante la OEA), Cairo Amador (catedrático y analista)

Tema: La OEA y sus bemoles/Toma de posesión de Insulza.

Cairo Amador y Lombardo Martínez coincidieron que los problemas que enfrenta el país se pueden resolver a nivel interno. Para Amador lo más lógico es suponer que nosotros tenemos la capacidad, como clase política, de arreglar nuestras diferencias internamente. Martínez señaló que tenemos que buscar una solución nacional a nuestros problemas, cree que muchos de los conflictos que se han generado entre el poder Legislativo y Ejecutivo se debió al mal manejo político.

Canal CDNN

Programa: **Problemática Nacional.**

Presentador: Adán Bermúdez/Leonardo Torres.

Invitados: Elmer Guillen (Director de limpieza pública de managua)

Temas: Trabajo que realiza.

Torres comentó que la propuesta de las organizaciones de la Sociedad Civil de ser incluidos en el

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:10

PAG - 7 -

Diálogo Nacional , es valida, sin embargo señaló que hasta ahora se ha comprobado que tres sectores no han podido ponerse de acuerdo , menos si se incluyen más participantes .También se refirió al COMPES , al mencionar que durante el Gobierno del doctor Alemán logró su función , pero en este Gobierno ,el mismo Ejecutivo le quitó credibilidad y ahora se le quiere restablecer para que responda a sus intereses.

NOTICIAS DE TV (ANOCHE)

+Alejandro Martínez Cuenca, Aldo Díaz Lacayo ,Oscar Rene vargas, orlando Núñez, Richard Lugo, Ernesto Martínez y Ariel Bucardo representados por el Centro Nicaragüense de Derechos Humanos, se presentaron en calidad de perjudicados al Ministerio Publico a denunciar a la junta directiva del diario La Prensa, al Ministro de relaciones Exteriores, Norman Caldera y el Ministro de Gobernación Julio Vega, de ser los autores de la elaboración de la "lista negra".Al respecto Vilma Núñez dijo que se presentaron ante la Fiscalía a presentar una denuncia por la supuesta comisión de cuatro o cinco delitos que les perjudican y que presuntamente se han cometido. En primer lugar se denuncia el delito de violación a la libertad de expresión, tipificado en el artículo 260, inciso C, numeral H del Código Penal, asimismo se denuncia el delito de asociación ilícita para delinquir. **(Noticiero CDNN, Canal 99)**

+La diputada, Alba Palacios, dijo que la encuesta de popularidad de presidentes ratifica lo que ya el pueblo de nicaragua sabe, que Enrique Bolaños es un presidente que no se dedica a gobernar, que no se dedica a atender los problemas del pueblo, que no se dedica a cumplir las promesas que inicialmente había prometido y que única y exclusivamente se hace política extranjera. Por su parte Edwin Castro externó que esa noticia es un "periódico de ayer", eso te demuestra la inconsistencia y la incapacidad del gobierno de don enrique. **(Noticiero CDNN, Canal 99)**

+Joel Gutierrez al referirse al nombramiento de las autoridades de la SISEP dijo que el Gobierno no va reconocer esos nombramientos,"yo no puedo dejar entrar a que asuma un cargo una persona que no tiene un nombramiento legal, a la única persona que le puedo entregar la institución es a una persona que sea nombrada por el Presidente de la República, cualquier otra cosa sería una especie de golpe de estado técnico". **(Acción 10, Canal 10)**

+El diputado Rene Núñez afirmó que la reforma presupuestaria favorece a los maestros, porque se pudo corregir una equivocación que se dio por la no revisión de partidas presupuestarias que había cercenado a los maestros como era su pago por antigüedad y su bono anual. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+La asociación de confiscados "Arges Sequeira M" interpondrá un recurso por inconstitucionalidad contra las reformas a la Ley de la Propiedad y la creación del Instituto de la Propiedad Urbana y Rural. **(Noticias 12, canal 12)**

+El Ministro de educación Miguel Ángel García presentará ante la CGR 87 acusaciones por el caso de las "escuelas fantasmas" **(Noticias 12, Canal 12)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua